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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, бОЕДИНЯйТЕСЬ!

на смени !
УСПЕШНО ЗАВЕРШИТЬ УЧЕБНЫЙ ГОД В КРУЖКАХ И ПОЛИТШКОЛАХ .
Опыт подготовки к итоговым занятиям в комсомольской 

политсети города Верхняя Пышма

Орган Свердловского Областного и Городского Комитетов ВЛКСМ

№ 37 (3924).

За самые большие скорости, 
за самые высокие с‘емы продукции
Социалистическое со

ревнование, достигшее вы
сочайшего под’ема в пери

од выборов высшего органа со
ветского государства — Верховно
го Совета СССР, выдвинуло из 
среды молодых тружеников сотни 
новых передовиков, стахановцев 
послевоенной пятилетки. Вместе 
со всеми трудящимися области, 
стремясь достойно сдержать свое 
слово перед товарищем Сталиным, 
в эти волнующие* дни юноши и 
девушки усилили трудовое напря- 
жение. Еще активнее развернули 
он"и борьбу за лучшее использо
вание основных средств произ
водства, за ускорение процессов 
труда, за увеличение с'емов про
дукции.

Достойный пример в этом по
дают знатный тагильский домен
щик Валерий Крючков, верх-исет- 
ские прокатчики, руководимые 
комсомольцем Николаем Черных, 

* токарь Свердловского завода 
транспортного машиностроения 
Валентина Вольхина.

Это он, Валерий Крючков, со 
своими товарищами решил в этом 
году довести коэфициент исполь
зования полезного об’ема домен
ной печи до 0,74—0,75 против 0,80 
по плану. Благодаря четкой и сла
женной работе, форсированному 
ведению доменного процесса в 
первые месяцы они достигли уже 
замечательных результатов.

Это он, Николай Черных, и его 
товарищи изо дня в день стре
мятся работать упорнее, лучше. 
Берегут не только минуты, но и 
секунды, чтобы увеличить выпуск 
проката на каждый горячий час 
работы клети и дать Родине сверх 
плана десятки тонн трансформа
торного листа отличного качества.

И когда Валерий Крючков при
звал всех молодых доменщиков 
увеличить с’ем продукции с дей
ствующего оборудования, его го
лос был услышан.

Поддерживая его предложение, 
передовая смена алапаевских 
доменщиков Н. Иванец вызвала 
на соревнование смену Г. Анфи
латова с завода имени Куйбыше
ва. Сегодня в нашей газете печа
тается письмо — ответ куйбы
шевцев. Рассказав о своих успе
хах, они заверяют, что наравне с

работой. Снимок М. Просвирника.

В Ачитской МТС кузнецами работают отец и сын Жияновы. Они 
ежедневно выполняют норму на 150—180 процентов.

НА СНИМКЕ: С. П. Жиянов и его сын комсомолец Василий за

Пятница, 24 марта 1950 года.

алапаевцами будут бороться за 
достижение коэфициента исполь
зования об'ема печи — 0,70, что 
в честь 1 Мая выдадут сверх пла
на сотни тонн высококачественно
го чугуна.

Столь же горячую поддержку 
находят призывы Николая Чер
ных среди серовских и нижне- 
салдинских металлургов и токаря 
Свердловского подшипникового 
завода Екатерины Корсаковой 
среди машиностроителей других 
городов.

Молодые сталевары области, по 
примеру мастера скоростных пла
вок Ново-Тагильского завода 
Петра Григорьевича Болотова., по
казывают образцы лучшего ис
пользования мартеновских печей. 
Так, комсомолец Эдуард Лупейко, 
сталевар Верх-Исетского завода, 
ведет скоростные плавки, снимая 
до 9 и более тонн стали с квад
ратного метра пода печи.

Движение за высокие скорости 
работы, за лучшее использование 
сложнейшей техники находит рас
пространение и в других отраслях 
промышленности. Угольщики и 
горняки лучше, чем до сих пор, ве
дут добычу руды и угля, желез
нодорожники быстрее водят тя
желовесные составы, строители 
скоростными методами воздвига
ют жилые дома и общественные 
здания. В соревнование за уско
рение процессов труда, за увели
чение с'емов продукции с каж
дым днем включается все боль
шее число юношей и девушек. 
Оно становится массовым.

И где бы, в какой отрасли про
мышленности ты ни трудился, мо
лодой рабочий, помни, что, борясь 
за самые высокие скорости, 
за самые высокие с’емы продук
ции, ты ускоряешь тем самым 
выполнение сталинской пятилетки, 
достойно держишь новогоднее 
обещание товарищу Сталину.

В этом благородном и почетном 
служении Родине, молодой рабо
чий, тебе окажут помощь старшие 
товарищи — мастера, техники, ин
женеры.

Помощниками в твоих творчес
ких дерзаниях станут и должны 
стать каждая первичная комсо
мольская организация, райкомы 
и горкомы ВЛКСМ,

ЦЕНА 20 КОП.

Вызов алапаевених £ 
доменщиков принимаем i

Мы, металлурги завода имени ? 
Куйбышева, проникнуты одним же- ? 
ланием — как можно больше'дать j 
чугуна нашей Родине. Поэтому, об- I 
судив на сменном собрании предло- ? 
жение алапаевцев, опубликованное j 
в газете «На смену!», решили при- Г 
нить их вызов на соревнование.

Наша комсомольско-молодежная г 
смена обслуживает не одну, как на S 
алапаевском заводе, а две домен- Г 
ных печи. Вызов алапаевских до- ? 
Менщиков принимает наша бригада, i 
обслуживающая печь № 1. L

Хорошо понимаем, что нам не- । 
легко будет добиться первенства в ' 
соревновании, так как наша печь, > 
старой конструкции и ручной за- . 
сыпки, значительно уступает ала- f 
паевской, по-современному мехаии- ) 
зирозанной. Но наше желание — pa- I 
ботать лучше, наши силы—велики, i 
и мы постоянно добиваемся увели- > 
чения выпуска чугуна с полезного I 
об’ема печи.

За прошлый год коэфициент ис- i 
пользования об'ема печи равнялся ? 
0,95. К февралю этого года—0,88, j 
за 15 дней марта достигли 0,78, а в I 
отдельные смены добивались ре- г 
кордного — 0,65, т. е. большего, s 
чем у алапаевских доменщшфз. i

Принимая вызов вашей смены, Г 
тов. Иванец, мы обещаем закре- ? 
пить достигнутый в марте коэфици- к 
ент полезного использования об’е- Г 
ма печи, а через три месяца, ког- ? 
да наша печь также будет мехаии- 8 
зирована, наравне с вами будем до- Г 
биваться коэфициента 0,70. г

Включаясь в предмайское сорев- ! 
нование, смена обязуется выполнить ? 
план четырех месяцев к 25 апреля ч 
и выдать сверх плана 1.500 тонн [ 
чугуна, выпускать только высоко- ' 
качественный чугун, без единой j 
тонны нестандартного.

Приглашаем вас, товарищи ала- . 
паевцы, на наш завод для обмена ? 
опытом работы. 5

По поручению смены: Г. АН- > 
ФИЛАТОВ —начальник смены, 
3. ШАРАФЕЕВ — старший гор- ( 
новой, П. КУЗНЕЦОВ — стар- S 
ший газовщик, Ш. МАГ ИТ — L
старший засыпщик, Г. ЗАМУ- Г
РАЕВ —десятник рудного дво- >

ра, И. СОРОКИН — мастер. I

Весне—образцовую встречу!
ПРОВЕДЕМ РЕЙД

В сельхозартели «Ленинский завет». 
Арамильского района, комсомольцы и 
молодые колхозники под руководст
вом секретаря тов. Долголенко в тече
ние зимы вывезли на поля 3.000 во
зов навоза, заготовили 6 тонн мине
ральных удобрений и провели снего
задержание на всей площади посева. 
Они также просортировали и очистили 
зерно от сорняков, проверили семена 
на всхожесть. Результаты получены 
хорошие. Семена пшеницы показали 
всхожесть 98 процентов, а овса — 95 
процентов.

В ответ на постановление Совета 
Министров и ЦК ВКП(б) многие брига
ды и звенья в районе берут повы
шенные обязательства.

Комсомольско-молодежное звено Ком
сомолки Зои Ковиной цз ордена 
Ленина госхоза «Исток» обязалось вы
растить на площади 10 гектаров по 
30Q центнеров капусты и картофеля с 
гектара. Звено уже полностью подго
товило семена картофеля и необходи
мое количество удобрений.

Подготовка к севу завершается. Что
бы выявить недоделки, мы думаем 
провести на-днях по , колхозам и сов- 
хо4ам кИмсомольско-мололожные рей

ды по проверке готовности к полевым 
работам.

А. ПАТРУШЕВ, 
секретарь Арамильского 

райкома ВЛКСМ.

В списке комсомольского актива на
шего 'города появился ряд новых шел. 
Это — секретари цеховых организаций 
медеэлектролтггного завода Александр 
Мезенцев и Михаил Бахтин, агитаторы 
Пыпигииското рудоуправления Але
ксандр Башмаков, Михаил Бебешко и 
многие другие. Приобщаться к общест
венной работе и расширять свой круго
зор по-настоящему они начали, как 
рассказывают сами комсомольцы, в по
литкружках. Здесь их научили высту
пать, привили пм любовь к книге и 
стремление к повышению знаний.

Такую школ,у проходят сейчас 580 
юношей и девушек города. Из них око
ло 70 человек за время учебы в круж
ках принято в комсомол. Нынешний 
учебцый год отличается от прошлых 
более высокой посещаемостью слуша
телей и лучшим качеством занятий. Изу
чение программных материалов в боль
шинстве организаций идет строго по 
графику.

Улучшение работы комсомольской 
политсети достигнуто, в первую оче
редь, благодаря заботам партийных ор
ганизации. Они выделили для комсо
мольцев квалифицщюванныу пропаган
дистов, помогли наладить их учебу. 
Нашими политкружками руководят, в 
основном, коммунисты. Среди них — 
заместитель директора Среднеуральско
го механического завода А. И. Бодан, 
секретарь парторганизации ремонтню- 
стронтельпого цеха медеэлектролитного 
завода М. П. Славинский и начальник 
отдела кадров того же предприятия 
В. В; Кузнецов и другие партийные п 
хозяйственные работники, имеющие 
высшее и среднее образование. Вопросы 
политического просвещения молодежи 
неоднократно обсуждались на собраниях 
первичных парторганизаций и бюро 
горкома ВКЛ(б).

Большинство комитетов комсомола 
умело использует помощь коммунистов. 
В некоторых комсомольских организа
циях уже сейчас начали готовиться к 
итоговым занятиям. Активисты прове
ряют у слушателей их конспекты, ор
ганизуют повторение пройденного и кол
лективные чтения художественной и 
политической литературы, рекомендо
ванной пропагандистами. Для более глу
бокого изучения программных материа
лов и закрепления знаний райком 
комсомола проводит циклы лекций. Чле
ны нашей группы докладчиков гото
вят сейчас такие доклады, как 
«Боевой путь ленинского комсомола», 
«Сила комсомольских организаций — в 
неразрывной связи с массами молодежи», 
«Член ВЛКСМ —• пример в соблюдении 
Конституции СССР», «Боевые традиции 
комсомольцев Урала» и другие.

Но главное внимание актива в на
стоящее время сосредоточено на круж
ках, в которых изучение материала от-

Сажинская районная государственная 
инспекция по качеству семян уже дваж
ды проверила семена в колхозах района.

НА СНИМКЕ: старший лаборант 
А. Тарасова определяет абсолютный вес 
и чистоту пшеницы.

Снимок 3. Терентьева.

НА РЕШАЮЩИХ УЧАСТКАХ
Молодые колхозники артели «Прав

да», Билимбаевского района, помогли 
колхозу в срок отремонтировать маши
ны и орудия, заготовить местные удоб
рения.

Скоро испортятся дороги, а на фер
мах остались небольшие запасы фура
жа. Перевозку корма правление пору
чило молодежи.

стает от программы. Таких кружков у 
пас шесть: три начальных, два по изу
чению истории ВКВД) и один — био- 
графип И. В. Сталина. От остальных 
36 кружков они отстали наполовину.

На состоявшемся недавно совещании 
секретарей первичных организаций мы 
решили прежде всего ликвидировать 
причины, породившие это отставание: 
слабую посещаемость слушателей и не
удовлетворительную работу пропаганди
стов. Руководителей кружков Исетско- 
Аятского торфощщтприятпн тт. Ланских 
и Францкевача, которые во многом ви
новаты в срывах учебы, бюро горкома 
партии по нашей просьбе обсудит на 
своем заседании. Комсомольцев, про
пускающих занятия без уважительных 
причин, решено заслушать па комсо
мольских собраниях. Члены МКСМ 
детского дома такое собрание уже про
вели. За каждым отстающим кружком 
закреплен член горкома.

Для того, чтобы наверстать упущен
ное, бюро горкома комсомола разреши
ло пропагандистам проводить ио од
ному дополнительному занятию в иеде- 
лю. В комсомольских организациях гос
банка и детского дома но желали» мо
лодежи продолжительность занятий уве- 
личена на час. Учитывая, что все это 
создает напряженность в учебе, бюро 
рекомендовало комсомольцам, имеющим 
высшее и среднее образование, взять 
шефство над отдельными слушателями 
кружков. В помощь пропагандистам 
вначале мы хотели проводить дополни
тельные занятия семинаров, но посове
товавшись, нашли, что лучше органи
зовать индивидуальные консультации. 
Горком партии выделил для них кон
сультантов.

Мы считаем, что серьезную помощь 
слушателям всех политкружков в под
готовке к итоговым занятиям мощу 
оказать тематические вечера и откры
тые комсомольские собрания с поста
новкой па них теоретических вопросов. 
Об этом свидетельствует опыт проведе
ния на Псетско-Аятском торфопредприя- 
тии вечера молодежи с докладом «Ка
ким должен быть комсомолец».' Моло
дые рабочие, присутствовавшие в тот 
день в клубе предприятия, закрепили 
в памяти то, что они изучали в круж
ках. Много нового и полезного узнали 
энергетики Сугрэса па собрании с по
весткой дня «Моральный облик совет
ского молодого человека»,;

В ряде комсомольских организаций 
намечено провести в эти дни встречи 
слушателей кружков со старыми боль
шевиками и теоретические собеседова
ния активистов, овладевающих марксиз- 
мом-лёнинизмом самостоятельно.

Б. БАЖЕНОВ, 
секретарь В.-ПышминскогО 

горкома комсомола.

ДВА СОБРАНИЯ
Активно готовятся к полевым рабо

там молодые коахозники артели «Смыч-' 
ка», Бисертского района.

На одном из комсомольских собра- 
ний, после обсуждения доклада секре
таря Таисьи Болотовой «О задачах 
организации в период подготовки к 
севу» была создана рейдовая бригада. 
В nee вошли Виктор Белев, Григорий 
Ботев и Виктор Воровин.

При проверке инвентаря комсомоль- 
цы обнаружили, что некоторые бороны 
отремонтированы недоброкачественно. 
Они сообщили об этом в правление 
колхоза, и дефекты были лнквидиро» 
ваны.

На следующем собрании члены рей
довой бригады подробно рассказали 
о том, что сделали. Тут же комсо- 
мольцы подняли вопрос о заготовке 
удобрений. Каждый обязался собрать 

I до начала сева по одному центнеру 
I золы.

По плану колхоз должен обменять 
на пункте Заготзерно несколько сот 
центнеров некондиционного зерна на 

' кондиционное. II это важное дело до
верили комсомольцам. Сергей и Дмит
рий Овсянниковы ежедневно совершав 
ют по 3—4 поездки. Они обменяли уже 
более двухсот центнеров семян.



Комсомольская жизнь •— „

Думали—сверху увидят...
Полнее использовать информацию и предложения молодежи

: В цех прибыла группа воспитанников 
ремесленного училища. Это событие не 
прошло мимо внимания комсомольского 
труширга Юрия Мезепова. На другой 
же mib юноша сидел рядом с секретарем 
комитета комсомола Михаилом Грузин
ским и докладывал:

I — Пятнадцать ,человек... Все неком- 
вомольцы..: Образование — не знаю... 
у — Чем интересуются новички?
{ •— Есть ли у них родители?

— Хорошо ли устроились в общежи- 
Ни?
\ •— Какая помощь нужна?

Ответ на все эти вопросы Юрий дал 
Секретарю спустя несколько дней. Он 
сообщил также, что комсомольцы груп
пы выполнили задание комитета. Они 
рассказали своим новым товарищам о 
заводе и его людях, познакомили с де
лами комсомольской организации, при
гласили в кружки художественной са
модеятельности и условились каждый 
день проводить читки газет.

— Хорошие ребята. — заключил 
группорг, — двое из них уже подали 
заявление о вступлении в комсомол...

Члены комитета ВЛКСМ свердловско
го завода имени Воровского ежедневно 
получают от молодежи десятки сообще
ний. Пх информируют о новых дости
жениях молодых стахановцев и о непо
ладках на производстве. Опи узнают о 
том, как прошли вчера занятия в по
литкружке и что произошло вечером в 
общежитии. Агитаторы докладывают о 
проделанной ими работе и передают 
просьбы слушателей.
• И каждую такую информацию коми
тет комсомола использует в своей ра
боте, принимает по ней конкретные ме
ры-. Рекорд новатора скоро стал 
известен всему коллективу. Молодые ра
бочие, еше вчера простаивавшие из-за 
нехватки инструмента, сегодня получи
ли все необходимое. Комсомолец, пропу
стивший очередное занятие кружка без 
уважительной причины в понедельник, 
во вторник вызван на заседание коми
тета. Опыт лучшего агитатора распро
странен, а в общежитии проведена 
именно та беседа, которую просили 
юноши и девушки.

О' В период подготовки и проведения 
выборов в Верховный Совет СССР Ком
сомольск 1« организации Покровского 
района проводили большую агитацион
но-массовую работу среди избирателей. 
Это способствовало повышению уровня 
внутрисоюзной деятельности и укрепле
нию связи с молодежью. За два с поло
виной месяца комсомольские организа
ции колхозов им. К. Е. Ворошилова, 
нм. И. В Сталина, совхоза алюминь- 
лродснаба, Мамин'кого приискового 
участка. Клевакинского детского дома 
и другие увеличились почти вдвое.

О Значительна пополнили свои ряды 
в период подготовки и проведения вы

Прежде активисты считали: если на 
каждую информацию отвечать и при
нимать конкретные меры, то комитет 
увязнет в текучке. И не случайно: чле
ны комитета раньше пытались все сде
лать сами и потому пе успевали.

Совсем иное сейчас. Замечания и пред
ложения молодежи претворяет в жизнь 
широкий круг актива. То, что нельзя 
осуществить сразу, записывается в план 
работы на ближайший месяц. В резуль
тате ни одни из поступивших сигналов 
не проходит бесследно. Недавно, напри
мер, па заводе состоялось открытое 
комсомольское собрание, на котором об
суждался доклад «Простые советские 
люди повсюду творят чудеса». Об этой 
повестке дня комсомольцы узнали из 
газеты. Тема понравилась им, и коми
тет но их предложению провел такое 
собрание.

Правильное использование информа
ции и пожеланий членов ВЛКСМ спо
собствует улучшению работы комсомоль
ской организации, укрепляет связь ак
тива с молодежью, помогает предупреж
дать ошибки. В комитет комсомола за
вода, к секретарю часто заходят, чтобы 
поделиться радостью, рассказать о неу
даче, сообщить новости.

Ничего этого не может быть в орга
низациях. комсомольские активисты ко
торых забывают о сообщаемых им фак
тах, не обращают внимания на замеча
ния молодежи. В таких коллективах 
комсомольцы перестают обращаться к 
своим руководителям, и недостатки пе 
устраняются. Так бывает, в частности, 
на инструментальном заводе Свердлов
ска. В комитет комсомола этого пред
приятия неоднократно поступали сигна
лы о плохих бытовых условиях молоде
жи. Сообщались факты недостойного по
ведения в быту отдельных юношей и де
вушек. Глухими оставались к таким 
информациям члены комитета. Встрево
жились они лишь тогда, когда в одном 
из общежитий случилось чрезвычайное 
происшествие.

Горьким упреком комсомольским ак
тивистам является случай, который 
произошел в цехе фрезеров. Бывший
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Комсомольская хроника
боров в Верховный Совет СССР ком
сомольские организации Тугулымского 
района. В два раза выросли организа
ции ВЛКСА4 артелей имени Н. К- 
Крупской и имели 17-гс партийногос’ез- 
да. С 10 до 35 членов комсомола возросла 
комсомольская организация заводо
успенской средней школы. Всего за 
последнее время в комсомол принято 
200 молодых колхозников, рабочих и 
учащихся Бюро райкома ВЛКСМ при
няло решение провести во всех колхо
зах проверку готовности артелей к ве
сеннему севу. В работе комсомольских 
постов примет участие свыше четырех
сот юношей и девушек, не состоящих в 
комсомоле.

его начальник Медведев злоупотреблял 
своим служебным положением, зажимал 
критику. Секретарю комсомольской ор
ганизации Евгению Захарову и членам 
бюро были известны факты неправиль
ного использования молодых рабочих и 
другие беспорядки, царившие в цехе по 
вине нерадивого администратора. По 
пикто из комсомольцев пе счел нужным 
информировать об этом партийную орга
низацию и дирекцию завода.

— Думали—сверху увидят...—об’- 
ясняет Захаров.

«Сверху», действительно, увидели и 
освободили Медведева от должности. Но 
пока этого комсомольцы ждали, цех 
систематически не выполнял задания.

Забывая о сигналах молодежи, акти
висты не требуют от комсомольцев опе
ративной информации. О недостатках 
комитет узнает так поздно, что их уже 
трудно исправить. Недавно, например, 
здесь решили проверить состояние поли
тической и общеобразовательной учебы. 
Вскрылась неприглядная картина: из 
50 молодых рабочих, поступивших 
осенью в вечерние школы, теперь учит
ся лишь около 10 человек. Большинст
во слушателей политкружков пропусти
ло половину занятий. Выяснились и 
причины. Многие юноши и девушки 
прекратили заниматься, так как пе 
нашли учебников или испугались труд
ностей, другие — из-за своей лености 
или по вине администрации.

— Да, трудно будет навёрстывать 
упущенное, — соглашаются с учащи
мися и слушателями члены комитета.

Пэ разве нельзя было раньше узнать 
обо всем этом и во-время помочь моло
дежи?

Хорошо поставленные информация п 
учет предложений помогают руководить 
работой комсомольцев четко, оперативно, 
конкретно. Это позволяет своевременно 
обнаружить и устранить недостатки. 
Там, где пренебрегают этим правилом, 
неизбежны ошибки и промахи. Именно 
так получается в комсомольской орга
низации Свердловского инструменталь
ного завода.

И. БАГАЕВ.

Новая комсомольская организация 
создана в Нижне-Сергинской районной 
типографии. В феврале и марте здесь 
вступили в комсомол 15 юношей и де
вушек.

О' Недавно в колхозе «Нацмен» 
Красноуфимского района проходило от
четно-выборное комсомольское собрание. 
Комсомольцы, подчеркнули, что органи
зация слабо участвует в подготовке к 
весеннему севу. Собрание наметило ряд 
мероприятий по оказанию помощи прав
лению артели в вывозке удобрений, 
подготовке семян и сельскохозяйствен
ного инвентаря. Решено также усилить 
работу агитколлектива.

Виктор Зиновьев — группорг лучшей комсомольской группы листопро
катного цеха Верх-1 !сетского металлургического завода. За последние под. 
года группа выросла в два раза. Теперь в ней состоит 12 челозек.

НА СНИМКЕ: секретарь цеховой организации Николай Шабуров, групп
орг Виктор Зиновьев и секретарь комитета ВЛКСМ завода Алексей Жданов 
обсуждают план очередного собрания комсомольской группы.

Снимок И. Уфимцева.

2. Права и обязаянасти членов комитета
Члены комитетов, избранные комсо

мольцами тайным голосованием, явля
ются полноправными руководителями 
комсомольской организации. Из своей 
среды они избирают секретаря. Для них 
он — старший товарищ, первый совет
чик, направляющий действия актива. 
Все дела организация члены комитета 
решают совместно.

Обычно каждый член комитета отве
чает за один из участков работы; по
литико-воспитательный. производствен
ный, культурно-массовый, бытовой и 
т. д. Ответственные за секторы имеют 
свои месячные планы. В них включают
ся вопросы, охватывающие отдельные 
участки деятельности организации. Так 
в плане производственного сектора мо
гут быть записаны: помощь в налажива
нии технической учебы молодых рабо
чих, знакомство с ходом выполнения 
социалистических обязательств комсо
мольцами и трудоустройства молодежи; 
совещания с руководителями контроль
ных комсомольских постов и другое. 
Кроме перспективных планов, полезно 
иметь план на неделю, на ближайшие 
2—3 дня.

Для того, чтобы успешно справиться 
с задачами, возложенными на секторы, 
члены комитета должны привлекать к 
работе широкий круг актива. Некоторые 
комсомольские руководители ошибают
ся, не доверяя рядовым комсомольцам 
и активистам ответственные задания. 
Такие руководители пытаются все сде
лать сами, что часто приводит к

ПРИМЕР
Комсомолка Антонина Пономарева в 

Сысертском межрайторге работает сов
сем недавно. За короткий срок она су
мела завоевать уважение и доверие мо
лодежи. В феврале комсомольцы избра
ли Антонину своим секретарем. С тех 
пор работа комсомольской организации 

срыву хороших начинаний. В действие- 
дельности же роль членов комитета со
стоит прежде всего в том, чтобы орга
низовать работу актива, учить его, помо
гать ему. Для этого следует систематиче
ски устраивать семинары, совещания по 
обмену опытом, чаще бывать среди мо
лодежи.

Иногда спрашивают — кто же счи-. 
тается активистом? Обычно — это ком
сомольцы, имеющие постоянные поруче
ния. К активу сектора политико-воспи
тательной работы комитета, например, 
можно отнести руководителей соответ
ствующих секторов цеховых бюро, пре 
пагандистов, агитаторов, чтецов, доклад
чиков, членов редколлегий стенгазет и 
других. Семинары и совещания рекомен
дуется проводить с каждой из этих 
групп раздельно.

Бывает так, что член комитета не 
вникает подробно в дела той цеховой 
организации, в которой состоит на уче
те. При этом он говорит: «Я руковожу 
работой всей комсомольской организа
ции завода, а не одного цеха». Это — 
тоже ошибка. Член комитета должен 
помогать секретарю бюро ВЛКСМ це
ха и притом ре только в тех вопросах," 
за которые он отвечает в комитете.

При посещении собраний других це
ховых организаций член комитета.'поль
зуется правом совещательного голоса.

П. ЛИСТРАТОВ, 
секретарь Свердловского горкома

ВЛКСМ.

ВОЖАКА
заметно оживилась, пополнились ее ря
ды. Теперь в ней состоит 14 человек.

Секретарь во всем показывает пример 
молодежи. Пономарева — агитатор и 
участник художественной самодеятель
ности. За время последней предвыбор
ной кампании она приняла участие в 15 
концертах, сделала несколько докладов 
и провела много бесед среди населения.

СОВЕТЫ АГРОНОМА

Больше заготовить местных удобрений
В поднятии культуры земледелия и 

получении высоких урожаев большую 
роль играют местные удобрения: навоз, 
торф, птичий помет и компосты. ний.

æ и К удобрений.
Единица

измерения

Ко и lecTto и «тате >ьных веществ в кг.

азота
фосфорн.

кислоты
калия извести

В земле, удобряемой навозом, резко 
усиливается деятельность микроорга- 
цвзмов, способствующих повышению ее 
плодородия и улучшению питания ра
стений. В неулобряемой почве микро
организмов в 5—10 раз меньше, чем 
В удобряемой.

Внесенный в землю на год оказывает 
длительное влиянье на урожаи. При 
запахивании его в пару значительно 
возрастает урожай озимых, затем яро

Эти удобрения содержат много пи
тательных вещееIв, необходимых для 
нормального развития и роста расте

Навоз..................................... 1 тонна
Торф . . ......................... »
Куриный помет .... »
Зола березы ..................... 1 центнер

5 2,5 б 2-3
10-15 2-3 1-2 —

15 15 8 21
— 7 13 36

вой пшеницы, многолетних трав и всех 
других культур в севообороте.

В сельхозартели «Красная звезда», 
Туринского района, в 1949, засушливом 
году колхозники собрали на участке 
в 12 гектаров по 35 центнеров озимой 
ржи с гектара, а со всей площади в 
108 гектаров — по 30 центнеров. Они 
добились успеха благодаря тому, что 
внесли под озимые, в травопольном се
вообороте по 20—25 тонн навоза на 
гектар. В колхозе «Пахарь», Тугулым

ского района, урожайность яровой пше
ницы достигла 27 центнеров с гектара 
при посеве ее после картофеля, под 
который вносился навоз.

В травопольном севообороте навоз 
должен вноситься, как правило, на 
все поле два раза в ротацию; под ози
мые или яровую пшеницу в пару (пе
ред посевом трав) и под картофель, 
идущий по обороту пласта. Однако 
в некоторых колхозах, из-за недостатка 
удобрений, навозом удобряется лишь 
четвертая часть или половина поля.

Нужно полнее использовать все гру
бые корма и отходы, употреблять в 
подстилку на животноводческих фермах 
измельченную, резаную солому и торф— 
это увеличит количество местных удоб
рений. При укладывании навоза в шта
бели и кучи рекомендуется примешивать 
к нему торф Одна тонна торфа берет
ся на две тонны на во а.

Если навоз хранится небрежно, он 
теряет много азота и органических ве
ществ Чтобы избежать этого, его сле
дует сразу же вывозить со скотного 
двора и плотно укладывать в штабели, 
прикрывая сверху торфом или мелкой 
соломой. Штабели должны быть шири

ной в 4—5 метров, высотой в 1,5—2 
метра и длиной 20—25 метров.

Если навоз уложен неплотно, он 
сильно промерзает зимой, а весной и 
летом высыхает, теряя при этом до 50 
процентов азота и органических ве
ществ. Задерживается и перепревание 
его. Перепревший навоз, и тем более 
перегной, можно складывать в поле во
зами или мелкими кучами. При весен
ней вывозке, когда снег стает и воз
можны будут полевые работы, пере
превший навоз немедленно разбрасы
вается по полю и сразу же запахи
вается.

Чтобы ускорить подготовку навоза 
со свиноводческих ферм, его равномер
но перемешивают с навозом от лоша
дей.

Птичий помет в чистом виде очень 
плотно слеживается, а высыхая, теряет 
половину азота. Поэтому при заготовке 
к нему надо примешивать измельченный 
сухой торф, примерно из расчета 1—2 
тонны торфа на одну тонну помета, 
или мелкорезаную солому. С этой 
целью в птичниках рекомендуется еже
дневно посыпать пол сухим торфом.

Хорошим местным удобрением яв
ляются компосты — смеси органических 
и минеральных отбросов с торфом или 
навозом. В условиях колхозов можно 
компостировать различный мусор и фе
калий с торфом или навозом. Заготовка 
таких компостов позволит значительно 

увеличить количество органических 
удобрений и поможет навести санитар
ный порядок на территории колхоза.

Компостные кучи следует делать ши
риной в 3—4 метра, высотой до 2-х ме
тров. Компостируемый материал надо 
уложить так, чтобы он быстрее согрелся 
и начал разлагаться. Если компостируе
мый материал рыхлый, то компостную 
кучу уплотняют, а если материл тяже
лый, то стараются укладывать его воз
можно рыхлее. Сверху компостные ку
чи обязательно покрываются торфом 
или землей.

Зола — это преимущественно пзвест- 
ково-калийное удобрение. Зола, ис
пользованная для стирки, не имеет ка
лия, но содержит фосфор и известь. 
Каждый колхозный двор может дать 
в среднем около 100 килограммов это
го удобрения. Хранить ее надо в су
хом, закрытом помещении.

Заготовка и внесение в почну мест
ных удобрений имеет решающее значе
ние для получения обильного урожая 
возделываемых культур. Задача ком
сомольцев и молодежи села — принять 
активное участие в этом важнейшем 
деле, быть в авангарде социалистиче
ского соревнования за выполнение и 
перевыполнение плана заготовки и вы
возки удобрений на поля.

м. СТИХИИ, 
кандидат сельскохозяйственных 

наук.



К ЗАПРОСАМ МОЛОДЕЖИ 
НЕ -ПРИСЛУШИВАЮТСЯ

В ТАЛИЦКОЙ ШКОЛЕ ПОЛЕВОДОВ НЕ СОЗДАНЫ 
УСЛОВИЯ ДЛЯ УЧЕБЫ

Урок по изучению жизни растений.:. 
Преподаватель Фов. Бурлакова оглядела 

«идящих аа столами юшлНей и девушек.
— Прежде чем переходить к новой 

теме, повторим пройденный материал... 
Какую роль играют корни в жизни рас
тений? Кто желает отвечать?

Никто не поднял руки.
( — Товариш Брехова, отвечайте!

Когда вызванная девушка нереши
тельно встала и сбивчиво, с помощью 
наводящих вопросов, рассказала о зна
чении корней, преподаватель тов. Бур
лакова снова спросила:

—У каких растений кор
ни достигают двадцати мет
ров?

На этот вопрос долго и 
путанно отвечал Михаил 
Бертенов. И Бреховой и 
Берлекову поставили в 
журнале по «тройке».

После звонка мы пого
ворили с учащимися. Все 
они приехали сюда, в Та- 
Ждкую школу полеводов, 
из различных колхозов 
области, чтобы овладеть 
д&адовой мичуринской па
уте й, стать высококвали
фицированными руководи- 
т^ями полеводческих бри
гад. Но надежды молодых 
колхозников не оправдались.

Преподаватели в школе опытные, мо
гут преподносить материал интересно, 
подтверждая их фактами из колхозной 
жизни. Однако этого недостаточно. Что
бы закрепить в памяти полученные па 
уроке знания, глубоко познакомиться с 
материалом, необходимы учебники и 
специальная литература. Если учебники 
в небольшом количестве имеются в би- 
бл»; гГкс школы, то специальной иопу- 
аярйой литературы совсем мало. Нет 
учебных пособий о кормлении и уходе 
|ва рабочим скотом, о болезнях жи
вотных, о новейших сельхозмашинах и 
механизации хозяйства.

Из-за недостатка учебной литературы 
преподаватели вынуждены сокращать 
изложение материала, чтобы успеть 
продиктовать основные положения своей 
лекции и точные формулировки. Эти 
?',йткие записки приносят мало пользы.

Кроме того, учащихся часто отрыва
ют от занятий на хозяйственные рабо
ты. Летом, например, много времени 
было затрачено на заготовку сена для 
школы, а зимой — для вывозки его в 
подсобное хозяйство и на квартиры ди
ректора школы тов. Турыгина и неко
торых преподавателей. 6 февраля 17 
учащихся провели день на лесопункте 
&а пилкой бревен. Ежедневно кто-ни

Студенческое научное 
Общество в Свердловском 
юридическом институте су
ществует 3-й год. Несом
ненно, деятельность его в 
втынешнем году заметно от
личается от прошлых двух 
лет.

На минувшей научной 
студенческой конференции 
вузов Свердловска от юри
дического института было 
представлено всего пять 
работ, причем ни одной — 
по специальным юридиче
ским вопросам.

К предстоящей нынче го
родской конференции го
товится около двух десят
ков студенческих исследо
ваний.

Эти работы обсуждаются 
на проходящей сейчас ин- 
ститутякой конференции. 
Среди них — отличные ра
боты третьекурсников: 
Ю. Судчицына «Пути раз
вития советского общества 
в период постепенного пе
рехода от социализма к 
коммунизму», В. Бездеж- 
ского «Финансовый капи
тал и финансовая олигар
хия США», И Швейнима 

- ^Основные положения дока- 
зательст венного права в 
советском гражданском про
цессе». Э,и доклады вызва

будь из слушателей дежурит в подсоб
ном хозяйстве школы. Все это делается 
по приказу тов. Турыгина и под видом 
производственной практики.

В результате посещаемость по школе 
в январе составляла 85 процентов, а в 
феврале учащиеся пропустили 627 
учебных часов. Успевающих в школе 
всего лишь 80 процентов.

Отражается на качестве учебы и 
плохое бытовое устройство учащихся. В 
общежитии не созданы условия для от
дыха и подготовки к занятиям. В ком
натах па 8—10 человек имеется один 

стол и по одному-два табу
рета. Красного уголка нет. 

Сама школа ютится в 
нескольких комнатах, арен
дованных у Талицкого ин- 
дусГгриальното техникуме. 
В трех аудиториях, отве- 
денных для занятий, тесно. 
За каждым столом сидит 
по три-четыре человека.

Непорядки, существую
щие в школе, серьезно тре
вожат комсомольцев. Три 
раза они обсуждали вопрос 
о мерах улучшения успева
емости, но директор шко
лы тов. Турыгин также 
ничего не предпринял для 
удовлетворения завросов 
молодежи.

В феврале вопрос о работе комсомоль
ской организации школы слушался на 
бюро райкома ВЛКСМ. В решении бюро 
в адрес дирекции было записано: 
«Улучшить бытовое устройство моло
дежи, предоставить ей нормальные ус
ловия для учебы». Но и эти слова не 
подействовали па тов. Турыгина. В 
школе все осталось попрежпему.

В прошлом году учащиеся писали о 
неполадках в областное управление 
сельского хозяйства. В школу приезжал 
представитель. Он видел недостатки и 
обещал, что будут приняты меры к их 
ликвидации. Но странно, прошло уже 
много месяцев, а положение в школе 
нисколько не изменилось.

Кадры специалистов для сельского 
хозяйства нашей области очень нужны 
и следует серьезно заняться их подго
товкой. Неполадки, которые существуют 
в Талицкой школе полеводов, терпеть 
нельзя.

Г. МАЛЬЦЕВ, 
зав. отделом кадров и 

оргработы райкома ВЛКСМ.

К городской студенческой научной конференции

СУЩЕСТВЕННЫЕ НЕДОСТАТКИ
ли живое обсуждение уча
стников конференции.

Достижением общества 
нужно считать и некото
рое оживление деятельно
сти юридических секций. 
Об этом говорит хотя бы 
тот факт, что половина до
кладов на институтской 
конференции посвящена 
специальным вопросам.

В этом году впервые бы
ла сделана серьезная по
пытка внедрить в работу об
щества комплексную тема
тику, т. е. вовлечь все сек
ции в исследование одной 
из наиболее важных науч
ных проблем. Разрабатыва
лись три комплексных те
мы: «Товарищ Сталин о го
сударстве и праве», «Тео
рия судебных доказа
тельств» и «Суверенитет». 
Работа над первой комплек
сной темой была заверше
на научной конференцией, 
посвященной 70-летию со 
дня рождения Иосифа Вис
сарионовича Сталина.

Наладилась непосредст
венная связь с юридической 
практикой. Три студенче
ских бригады под руковод
ством доцента тов. Каплу
на изучают практику сверд
ловских судов по вопросу 
защиты социалистической

личной собственности. По 
материалам этих бригад 
будет созвано совместное 
заседание с работниками 
судов города.

Группа студентов—чле
нов общества—ведет инте
ресную работу по изучению 
законодательств стран на
родной демократии.

И все же деятельность 
научного общества будущих 
юристов не лишена сущест
венных недостатков. Преж
де всего, хоть и в мень
шей мере, чем в прошлом 
году, но еше заметно от
ставание юридических сек
ций от социально-экономи
ческих. Кружки основ 
марксизма-ленинизма и по
литической экономии рабо
тают более плодотворно, 
чем, скажем, кружки госу
дарственного и междуна
родного права, гражданско
го права и процесса и т. д. 
Ни один из членов общест
ва, например, не разрабаты
вает во,|ро:ы гражданского 
права. Кружок этот (руко
водитель профессор Б. Б. 
Черепахин) за последние 
трч месяца ни разу не со
бирался. Председатель сек
ции студентка Б. Лазарева 
сама затрудняется назвать 
число членов кружка.

В библиотеке колхоза им. Калинина 
Нижне-Салдинского района 2-500 книг 
и большое количество журналов и га
зет. В читальный зал библиотеки охот
но приходят и пожилые колхозники и 
молодежь.

Снимок Я. Кунина.

ЮНЫЕ КРАЕВЕДЫ 
О СВОЕЙ ШКОЛЕ

Изучать родную страну юные краеве
ды алапаевской школы № 2 начали с 
небольшого — изучения истории своей 
школы.

На заседаний кружка были распреде
лены задания. Ляля Бородюк должна 
была разыскать в городе бывших уча
щихся школы. Вале Черновой и Гале 
Наумовой поручили расспросить старо
жилов и т. д.

Много интересного узнали девочки.
Здание школы было выстроено еще 

в 80-х годах XVIII века. Помещалась в 
нем главная контора заводов Алапаев
ского горного округа.

По рассказам старожилов города, 
слышавших об этом от своих отцов и 
дедов, в том месте, где сейчас поме
щается школьная библиотека и кабинет 
директора, стояли «козлы» — широкие 
лавки Здесь при крепостном праве на
казывали рабочих завода. Тут же в 
бочках с соленым раствором мокли 
розги. Нередко рабочих засекали до 
смерти.

С 1909 года в здании школы помеща
лась гимназия.

После Великой Октябрьской социа
листической революции гимназия была 
преобразована в школу П ступени, две
ри которой открылись для детей рабо
чих и крестьян.

Член кружка Неля Полякова нашла 
фотографию первого выпуска трудо
вой школы 1917—1918 учебного года.

Сейчас юные краеведы изучают исто
рию школы послеоктябрьского периода.

Собранные материалы будут оформле
ны в альбом истории школы.

Н. АБРАМОВ.

Секция культуры судеб
ной речи (руководи гель 
старший преподаватель 
Д. П. Прошляков) была 
упразднена. Члены ее так 
ничего и не сумели сде
лать.

В работе над комплекс
ными темами участвовали 
лишь некоторые секции об
щества. Тему «Товарищ 
Сталин о государстве и 
праве» разрабатывало, на
пример, 3 кружка, тему 
«Теория судебных доказа
тельств» — 2 кружка.

Общество из года в гол 
опирается, в основном, на 
старшекурсников, мало по
полняется студентами пер
вых и вторых курсов. Меж
ду тем, второй год обуче
ния в институте уже дает 
достаточную подготовку 
для участия и в некоторых 
специальных кружках. Вот 
почему с уходом из институ
та студентов четвертого — 
выпускного курса заметно 
уменьшается численность 
общества.

Проходящая сейчас ин
ститутская конференция 
должна послужить толчком 
к резкому повышению 
уровня научной работы сту
дентов Свердловского юри
дического института.

С. ДОМ НИЧ.

Они стали общественниками
Комитет ВЛКСМ нашего Уральского 

политехнического техникума стремится 
к тому, чтобы все комсомольцы и зна
чительная часть молодежи вели об
щественную работу. При этом особен
но большое внимание уделяется уча
щимся, недавно принятым к комсомол. 
Они выполняют самую разнообразную 
работу: участвуют в выпуске стенгазет, 
проводят беседы. Римма Большухина, 
например, избрана в комитет ДОСАВ, 
Римма Лебедева готовит доклад о бое
вом пути комсомола, Иван Шарапов ра
ботает пионервожатым в школе № 27.

Общественные поручения дисциплини
руют комсомольцев. Учащийся VI кур
са Василий Железнов нарушил травила 
внутреннего распорядка и комсомоль
скую дисциплину. Комитет ВЛКСМ 
рекомендовал Василия редактором отде
ленческой газеты «Энергетик». Доверие 
товарищей резко изменило поведение 
Железнова. Благодаря его стараниям 
газета стала содержательней и инте
ресней. Теперь он учится лучше. В зим
нюю сессию Железнов сдал все экзаме
ны на «отлично».

Комитет комсомола часто дает груп
повые задания. Красный уголок студен

Встреча 
с односельчанами

Во время зимних каникул студенты 
Уральского политехнического института 
побывали во многих уголках страны.

Надолго запомнилась молодежи сель
хозартели «Завет ' Ильича» встреча С 
комсомолкой 4-го курса энергетическо
го факультета Ольгой Ряпосовой, ко
торая прочла интересную лекцию о со
циалистическом строительстве в стра
нах народной демократии.

Хочется пожелать комсомольцам 
Уральского политехнического института, 
чтобы они продолжали и в дальнейшем 
развивать эту ценную инициативу.

В. УШАКОВ, 
зав. отделом кадров и оргработы 

Билимбаевского райкома ВЛКСМ.

Предоставлены 
самим себе

г
Плохо руководит комитет комсомола 

динасового завода г. Первоуральска 
работой цеховых комсомольских органи
заций. Об этом я сужу по делам нашей 
организации. Я состою на комсомоль
ском учете в жилищно-коммунальном 
отделе. Со времени отчетно-выборного 
собрания у нас не было ни одного ком
сомольского собрания. 13 комсомольцев 
отдела предоставлены сачим себе. Заня
тия в политкружке часто срываются. 
В феврале, например, они не проводи
лись вовсе. 6 моих товарищей имеют 
задолженность по членским взносам.

Конечно, большая вина в этом секре
таря комсомольской организации отде
ла тов. Самариной. Но она молодой ак
тивист и нуждается в повседневной по
мощи. Однако такой помощи секретарь 
не получает.

Г. КОЧЕВРЯГИНА.

По следам наших выступлений
«ДОКЛАДЧИКИ БЕЗ СЛУШАТЕЛЕЙ»

Так называлась корреспонденция, 
опубликованная в газете «На смену!» 
за 20 января 1950 года. В ней говори
лось, что Сталинский райком ВЛКСМ 
города Свердловска слабо привлекает 
студентов сельскохозяйственного инсти
тута к чтению лекций.

Секретарь райкома тов. Аболин сооб
щил редакции, что корреспонденция 
обсуждалась на заседании бюро. Крити
ка в адрес отдела агитации и пропаган
ды и его лекторской группы признана 
правильной. Сейчас тематика лекций 
пересмотрена и обновлена, каждому чле
ну лекторской группы даны темы для 
докладов, 350 студентам вручены пу
тевки для выступления с докладами. 
Имеется график чтения лекций для мо
лодежи района.

По следам неопубликованных писем
В редакцию поступило письмо от мо

лодежи треста Асборуда, в котором 
сообщается, что молодые рабочие, про
живающие в общежитии, не обеспечены 
постельными принадлежностями. На все 
требования создать нормальные . быто
вые условия комендант тов. Шульгина 
отвечает грубостью.

Заместитель управляющего трестом 
тов. Шнейдерман сообщил редакции, что 
факты проверены и подтвердились. 
Всем, живущим в общежития, выданы 
дополямтельные комплекты постельного 
белья, а тов. Шульгина предупреждена. 

ческого общежития обычно открывал*  
ся раз в неделю, да и то лишь для тая*  
цев. Группе МЧ-327 было поручено 
шефствовать над ним. Учащиеся дружно 
откликнулись на это предложение. Они 
установили здесь ежедневное дежур
ство, организовали читки газет, игры, 
лекции.

Поручая комсомольцам ту или иную 
работу, активисты помогают им выпол
нять задание, интересуются их делами. 
Николаю Трусову, например, доверили 
организовать технические кружки. Юно
ша горячо принялся за дело, но все 
пытался сделать сам. Узнав об этом, 
комитет выделил в помощь ему группу 
активистов, а редколлегии стенгазеты и 
члену комитета Ев-еншо Зуеву предло
жил освещать ход создания кружков в 
специальных номерах. Скоро были ор
ганизованы строительный, металлургиче
ский и электротехнический кружки.

Теперь все комсомольцы активно 
участвуют в работе организации. Они 
стали общественниками.

ю. илясов, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

энергетического отделения.

Забыли 
о нашем кружке

дежь часто не

В электротермическом цехе Урала*  
ского алюминиевого завода еще не так 
давно работал кружок самодеятельно
сти. Молодые рабочие разучивали пес
ни, небольшие пьесы. Актив кружка 
помогал устраиватг в цехе интересные 
комсомольско-молодежные вечера. Наш 
коллектив самодеятельности по праву 
считался на заводе лучшим.

Время шло. Пере
менилось руковод
ство в профсоюз
ной и комсомоль
ской организац1иях. 
Ухудшилось и от
ношение к нашему 
кружку. Не стало 
поддержки со сто
роны общественных 
организаций. Кру
жок распался.

Теперь помеще
ние красного угол
ка пустует. Моло- 
знает, чем занять

свободное от работы время, где про
вести досуг. А комсорга цеха тов. 
Григорьева это мало трогает. Он не 
только^ не занимается организационной 
работой, но даже не поддерживает ини
циативу молодежи. В феврале, напри
мер, комсомолки Нина Тюрина и Клава 
Черкасова много времени потратили 
для того, чтобы вновь организовать 
кружок самодеятельности. Но тов. Гри
горьев остался глух к их просьбам и 
не помог ни в чем. Также бездушно 
относится к нам и председатель цехо
вого комитета тов. Малый.

Совершенно неправильно их мнение о 
том, что -культурно-массовая работа 
среди молодежи—дело второстепенное.

Т. КУТУЗОВ, 
рабочий электротермического цеха,

«РАЗГОВОРЫ И ФАКТЫ»

Под таким заголовком была опублико
вана статья в газете «На смену!» за 
10 февраля 1950 года. В ней говорилось 
о том, что свердловские композиторы 
очень мало уделяют внимания работе 
над созданием песен Руководители 
Свердловской консерватории не заботят
ся о воспитании у студентов любви к 
этому важному музыкальному жанру.

Директор консерватории профес
сор А. В. Преображенский сообщает, 
что после широкого обсуждения статьи 
кафедра теории и композиции приняла 
все меры для развития и популяризации 
творчества студентов-композиторов. В 
план творческих работ каждото студен
та решено включить сочинение песни 
на уральские темы. Будет организован 
конкурс на лучшее изучение всех источ
ников поэтических текстов об Урале.

* * *
Родители учащихся клевакинской 

школы Коптеловского района прислали 
в редакцию газеты «На смену!» письмо. 
В нем говорится, что школа не обеспе
чена дровами и не отопляется. Имелись 
случаи срыва занятий.

Заведующая районо тов. Васильева 
сообщила, что факты, указанные в пись
ме, полностью подтвердились. Сейчас 
положение изменилось. Школа беспе
ребойно снабжается топливом и занятия 
идут нормально. ..



Гера Мелькни, 
Андрей Мелькни, 
Эдик Демин и дру
гие натуралисты 
Сзсвдловского Двер
ца пионеров дея
тельно готовятся к 
встрече пернатых 
друзей. Они уже по
строили 35 скво
речников.

Снимок
О. Благинина.

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

В ИНТЕРЕСАХ ЧИТАТЕЛЯ И ПОЭТА
Константин Мурзиди принадлежит к 

числу лучших поэтов нашего края. Чи
татели внимательно следят за творче
ским развитием автора сборника «Улица 
Пушкарей» и целого ряда талантливых 
произведений.

Перед нами новая книжка стихов 
К. Мурзиди «Тагильская тетрадь», из
данная недавне в Свердловске.

Тема нового социалистического Таги
ла — одного яэ крупнейших промыш
ленных и культурных центров страны- 
до последнего времени оставалась почти 
незатронутой.

К. Мурзиди избрал правильный путь, 
обратившись к этой актуальной и слож
ной теме сегодняшнего дня. Поэт свое
образно подошел к художественному 
раскрытию явлений жизни: широкий и 
многогранный замысел он стремится 
воплотить в рамках малых лирических 
форм. В ряде коротких стихотворений 
автору удается запечатлеть героику 
трудовых подвигов тагильчая, их па
триотизм, отдельные черты уральского 
советского характера. Через всю книж
ку лейтмотивом проходит идея созида
тельного творческого труда. Особенно 
тепло и задушевно звучит она в сти
хотворениях: «В день Победы», «В одном 
строю», «Старая гвардия». К числу 
удачных следует отнести также стихи 
«Находка», «Комсомольцы» и некото
рые другие. Поэт старается слить свои 
чувства с чувствами своих героев, от
чего стихи приобретают лирическую 
взволнованность, приподнятость.

И все же, при всех достоинствах, 
книга в целом оставляет у читателя 
ощущение неудовлетворенности. В ин
тересах читателя и поэта — не оста
навливаться на достигнутых результа
тах, а двигаться дальше, повышать ка
чество литературной работы, полнее и 
глубже обобщать в художественных об
разах черта современности, совершен
ствовать мастерство. Однако можно 
смело сказать, что по сравнению с 
«Улицей Пушкарей» «Тагильская тет
радь» не представляет собой такого 
движения вперед. В новом сборнике 
К. Мурзиди чувство нового сведено до 
минимума. Как, например, разрешает он 
центральную проблему своего произве
дения — проблему социалистического 
труда? В основном, в рамках довоенных 
представлений.

В этом плайе интересно сравнить «Та
гильскую тетрадь» с «Ольгой Ермолае
вой» А. Бондина. А. Бондин в своем ро
мане, написанном в 30-х годах, сумел 
показать многостаночничество—патрио
тическое движение, развернувшееся в 
полную силу только в период Великой 
Отечественной войны. К. Мурзиди же, 
говоря о шахтерах, строителях, сталева
рах Нижнего Тагила, не отразил в их 
образах черты подлинного новаторства, 
высокого уровня технической и произ- 
тводственчой культуры. А ведь за при
мерами недалеко ходить.

Высокогорское рудоуправление в со
ревновании с горняками Криворожья 
поставило задачу — добиться коллек
тивного стахановского труда. Вагоно
строитель В. Южаков первый в Тагиле 
взял на социалистическую сохранность 
несколько станков. Последователь 
В. Южакова стахановец тов. Калино- 
горский обязался проработать на своем 
станке три года без капитального и 
среднего ремонта. Разве не говорят по
добные факты о новом, небывалом под’е- 
ме творческой активности масс, о гро
мадном росте политической сознатель
ности трудящихся.

Ясно, что читателя, знакомого с 
Ьтими явлениями нашей жизни, не могут

удовлетворить теперь стихотворения 
поэта «Шахтеру», «Сталевар», лишен
ные черт нового и построенные по тра
диционной схеме.

Неполнота ■. обрисовке духовного об
лика нашего • .ювека, слабое знание 
организации труда на предприятиях 
обнаруживаются и в стихотворении «Вы
сота». Бросается в глаза надуманность, 
неестественность ситуации: вместо то
го, чтобы показать свою героиню на 
рабочем месте, автор рисует ее безза
ботно разгуливающей по стальным 
конструкциям рельсобалочного цеха й 
любующейся синевой неба! Здесь же 
поэт допускает целый ряд неточностей, 
языковых погрешностей.

Где-то ниже крепятся части, ' 
Ловко сводятся их углы (?).
И возносится вдруг колонна (?) и т. д.
Сказать такими словами о процессе 

производства рельсов — это значит ни
чего не сказать.

Острое ощущение задач современно
сти необходимо не только для оценки 
настоящего, но и при подходе к явле
ниям далекого прошлого. В стихотворе
ниях «Мысли в музее», «Под Москвой», 
поэт воскрешает образы далеких пред
ков, устанавливая определенную преем
ственность между лучшими традициями 
старого и нового города. Однако непо
нятно, как мог К- Мурзиди, говоря о 
старинной славе чудесных умельцев 
Тагила, обойти такую злободневную 
проблему, как приоритет русской техни
ческой изобретательской мысли.

Между тем, история Тагила дает бо
гатейший материал для осмысленья ве
ликих достижений русской культуры. 
Ведь здесь жили и творили знамени
тый теплотехник Иван Ползунов, кре
постные механики, изобретатели паро
воза отец и сын Черепановы, создатель 
двухколесного велосипеда Артамонов, 
выдающийся мастер гидросооружений 
Ушков и многие другие замечательные 
самородки, вышедшие из недр народа.

В заключение не лишне остановиться 
на вопросе об устремленности в буду
щее, о мечте, основанной на реально
сти наших планов. Всестороннее ощуще
ние современности — это не только 
умение фиксировать факты. Это также 
умение видеть в настоящем ростки бу
дущего. В рецензируемых стихах не
сколько раз упоминаются слова «мечта», 
«грядущее», но нигде ясно не раскрыты 
перспективы движения вперед, не пока
заны процессы превращения возможно
сти в действительность

Идейные недочеты сборника послу
жили причиной художественного несо
вершенства части его стихотворений. 
Бледны, невыразительны стихи «Руби
новые огни». Странным анахронизмом 
звучит их ритмика, напоминающая слог 
старинных баллад Жуковского.

Автор часто сбивается на описатель
ство, подменяя анализ внутренних пе
реживаний героя рассказом о производ
ственных деталях его работы («Шахте
ру», «Высота»), Иной раз поэт нагро
мождает такое количество образов, 
сравнений, эпитетов, что неискушенный 
читатель с трудом разбирается в них. 
Трудно, например, понять, что хотел 
сказать К. Мурзиди в стихотворении 
«У литейного ковша».

У К. Мурзиди есть все данные для 
того, чтобы в дальнейшем избежать 
подобных ошибок. Поэту нужно при
стальнее вглядываться в жизнь, вни
мательнее изучать опыт новаторов про
изводства, смелее обобщать черты то
го нового и прекрасного, которое неук
лонно приближает пас к коммунизму.

М. ВЕРБ.

Матч волейболистов
28 марта в спортивном зале Сверд

ловского Окружного Дома офицеров на
чинается матч сильнейших команд Рос
сийской Федерации по волейболу. Для 
участия в этих соревнованиях приез
жают волейболисты Московской обла
сти, Ростова, Куйбышева, Магнитогор
ска, Иркутска и других городов РСФСР. 
Матч, вошедший в традицию, нынче 
проводится четвертый год. В прошлом 
году мужская команда свердловских 
волейболистов оказалась на четвертом 
месте, а женская — на последнем — 
шестом.

Перед этими соревнованиями обе 
свердловские команды — и женская и 
мужская — усилены новыми игроками. 
Так, будут играть Локтюхов из опор- 
тивного клуба Окружного Дома офице
ров, Кайгородов (ДСО «Большевик»), 
Тойменов (ДСО «Наука») и другие. С 
волейболистами занимается тренер 
Г. Иконников,

Особый интерес вызовут встречи 
мужских волейбольных команд Мо
сковской области, Свердловска и Маг
нитогорска. У свердловской команды 
женщин наиболее острые игры ожида
ются с командами Московской области, 
Иркутска, Ростова.

Встречи, которые будут проводиться 
по круговой системе, продлятся до 2 
апреля.

СОРЕВНОВАНИЕ 
ШТАНГИСТОВ

На-даях в спортивном зале Свердлов
ского энергетического техникума были 
проведены впервые в городе соре.яюза- 
ния штангистов ДСО «Энергия».

Несколько участников показали хоро
шие технические результаты и устано
вили пять всесоюзных рекордов цент
рального совета ДСО «Энергия»..

Инженер Свердловэнерго, мастер 
спорта Фоминых установил рекорды для 
штангистов среднего веса в рывке дву
мя руками — 95 кг. и в толчке двумя 
руками — 121,8 кг. Такие же результа
ты рекордсменов у студентов энергети
ческого техникума Лескова и Зуева.

О любимом поэте
Когда пионерский сбор 6 класса «А» 

махневской семилетней школы об’я- 
вили открытым, в комнату вошла ста
рушка в чепце, очках и с вязальными 
спицами в руках.

— Зовут мен? Арина Родионовна, — 
заговорила старушка, усаживаясь на 
табурет. — Расскажу я вам о моем вос
питаннике Александре Сергеевиче Пуш
кине.

И «няня», в которой ребята сразу 
признали пионерку Любу Истомину, на
чала рассказ о жизни великого поэта.

Иллюстрируя рассказы Арины Родио
новны, пионеры декламировали пушкин
ские стихи, а хор исполнил песню на 
слова Пушкина «Зимний вечер»,

В заключение □ диапозитивах были 
показаны отдельные моменты из жизни 
поэта. Этот сбор надолго запомнится 
пионерам.

Ф. КОВАЛЬЧЕНКО, 
преподаватель.

ПОДАРОК МОЛОДЕЖИ
У воспитанников Среднеуральского 

детского дома города Верхняя Пышма 
много заботливых товарищей. В числе 
их друзей — комсомольцы и молодежь 
медеэлектролитного завода и Сугрэса. 
Молодые рабочие бывают в детдоме на 
праздничных вечерах и пионерских сбо

рах. Они помогают детям в организа
ции отдыха и учебы. Недавно шефы 
подарили воспитанникам детского дома 
радиоприемник и библиотеку, в кото
рой насчитывается около 1.000 полити
ческих, научно-популярных, художест
венных книг.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердлове«, ул. Ленина, 47, 4-й 
комсомольской жизни, учащейся молодежи —- Д!-79 80, 
массовой работы — Д1-34-22.

НС 19026.

СОРЗАЛ

в негодность. к помощи...
негде

ни.маться спортом. Откроемскромными.

приходит 
Молодежи за-

Не

его природа, 
прибегают

членов 
секции).

удозлегво- 
( оделила 
Некоторые

раз мы говорили об этом 
председателю облсовета 
ДСО тов. Битюкову, но 
все безрезультатно.

(Из письма 
гимнастической

Некоторых 
ряет то, чем

Красивым хочется 
быть всякому, незави
симо от возраста и пола.

Впрочем, не будем не

спортивный зал при 
областном совете ДСО 
«Молния» находится в 
запущенном состоянии. 
Он завален различным 
хламом, спортинвентарь

Расшатались гвоздики, 
Перепрели нити. 
Из нутра с опилками 
Крик летит: «Спасите». 
И быстрее молнии 
Конь бежит из 

«Молнии».

новинки ТЕХНИКИ

только один секрет: с 
этой целью они заходят 
в свердловскую парик
махерскую № 1, распо
ложенную по улице 
Малышева и находящую
ся в ведении правления 
артели «Уральский па
рикмахер».
Считается она образцовой. Не столько потому, 

что самая лучшая, сколько потому, что в ней 
нет-нет, да и придумают такое, чего нигде нет.

Вот, к примеру, завивка. Других удовлетво
ряют такие прозаические названия, как холодная, 
горячая, шестимесячная и т. д. Но здесь даже
«перманент» не устраивает приелся. Поэтому
а легкой руки мастера Михеевой и председателя 
правления артели тов. Фоминых пошел гулять по
парикмахерской новый вид завивки 
канская».

«амери

— Но, — соглашается тов. Фоминых, — если 
вы против названия «американская», то мы < 
дем на уступки. Думаем дать ей другое вс дй-
нде «экстра».

Почему эта прическа «американская» — ни' в 
Америке, ни тем более в правлоиии артели не 
знают. Да и некогда им узнавать. Заняты. Чем?

Не знаем. Быть может, разработкой ново-зе
ландской прически. папуасского маникюра или 
голландских бровей.

Не так ли, тов. Фоминых?

Хроника культурной
14 апреля 1950 года 

исполняется 20 лет со 
дня смерти выдающего
ся советского поэта 
Владимира Маяковско
го.

Отмечая эту дату, 
Свердловское отделе
ние Всесоюзного обще
ства по распростране
нию политических и на
учных знаний и ряд 
других организаций про
водят в Доме работни
ков искусств цикл лек
ций, посвященных твор
честву В. Маяковского.

Первую лекцию «Мая
ковский — основопо
ложник поэзии социали
стического реализма» 
прочитал действитель
ный член общества тов. 
.Тамарченко. Вторая лек

ция «Маяковский и 
традиции русской клас
сической поэзии» состоя
лась 22 марта.

Подавляющее боль
шинство слушателей — 
молодежь. Юноши и де
вушки проявляют ис
ключительный интерес к 
жизни и деятельности 
поэта-трибуна.

В следующие педели 
будет прочитано о Мая
ковском еще четыре 
лекции.

* * *

В Азербайджан вые
хала с’емочная группа 
Свердловской студии 

научно-популярных филь
мов под руководством 
режиссера В. Д. Бори
сова.

М. ЗЕМЛЯКОВ.

жизни
Группа про:заедет 

с’емки четырех корот- 
кометражных фильмов^ 
«Советский Азербайд
жан», «Колхоз-миллио
нер им. Джержинского», 
«Нефть», «Баку — го- 
род нефти».

☆ it te

Свердловский театр 
юного зрителя в середи
не апреля закончит рабо
ту над постан^-ой 
пьесы-сказки 6. Я- ЛЕар- 
шака «12 месяцев», удо
стоенной Сталинской 
премии. Режиссер-по
становщик Н. И. Му
ратов, художественное 
оформление H. С. Ломо
носова. Ведущие роли в 
этом спектакле испол
няют молодые артисты.

СЕССИЯ ПОСТОЯННОГО КОМИТЕТА 
ВСЕМИРНОГО КОНГРЕССА

СТОРОННИКОВ МИРА
В Стокгольме закончила свою рабо

ту третья сессия Постоянного комитета 
Всемирного конгресса сторонников ми
ра. Она заслушала и обсудила отчет
ный доклад генерального секретаря ко
митета Жана Лаффита о деятельности 
Постоянного комитета Всемирного кон
гресса сторонников ми;а в период меж
ду двумя сессиями. В прениях выступи
ли генеральный секретарь Всемирной 
федерации профсоюзов Луи Сайян, член 
делегации Советского комитета защиты 
мира Илья Эренбург, английский деле
гат Плэттс-Миллс. делегат Франции аб
бат Булье и мн< гие другие.

Сессия приняла воззвания о запреще
нии атомного оружия и о созыве вто
рого Всемирного конгресса сторонников 
мира. В воззвании о запрещении атом
ного оружия говорится-

«Мы требуем безусловно запретить 
атомное оружие, как оружие агрессии и 
массового уничтожения людей, и уста
новить строгий международный конт
роль за исполнением этого решения.

Мы будем считать военным преступ
ником то правительство, которое пер
вым применит атомное оружие против 
какой-либо страны».

Сессия приняла также решение по 
организационные вопросам и резолю
цию об учреждении международных 
премий мира.

карательные меры итальянского
ПРАВИТЕЛЬСТВА ПРОТИВ ТРУДЯЩИХСЯ

Итальянское правительство приняло 
решение о чрезвычайных мерах по «ох
ране общественного порядка». В офи
циальном сообщении совета министров 
указывается, что правительство поста
новило считать занятие батраками пу
стующих земель «незаконным, неоправ
данным действием». Руководители и 
организаторы этого движения, говорит
ся в правительственном сообщении, бу
дут «преследоваться по закону».

Совет министров запретил публичные 
собрания и демонстрации в тех случаях, 
когда имеют место «серьезные проявле
ния политической нетерпимости», под
твердил уже ранее изданный запрет 
на проведение митингов внутри пред
приятий без разрешения полиции и 
предпринимателей, принял решение 'А 
увеличении численности полиции и т. .п.

Краткие сообщения
На состоявшемся 20 марта заседании 

польский сейм единогласно принял за
кон об органах единой государственной 
власти на местах. Согласно этому зако
ну вся власть нз местах передается Ра
дам народовы.м (народным советам). При
нят также закон о передаче государству 
церковных и монастырских ззмель.

* * *
Корреспондент агентства Аесошиэйтед 

пресс сообщает из Вашингтона, что 
первые поставки американского оружия 
в Англию будут состоять примерно из 
75 бомбардировщиков «В-29».

По заявлению официальных предста
вителей правительства США, поставки 
вооружения в Бельгию и Голландию нач
нутся через несколько дней, а в Ита
лию — приблизительно через две не
дели.

* * ❖
В Пекине открылась вторая студеч- 

ческая конференция. В ней принимают 
участие 396 человек, представляющих

109 учебных заведений Китая. Конфе
ренция обсудит’ вопросы учебной рабо
ты студентов, их участия в производ
стве, а также вопрос о создании сту
денческих организаций.

* * *
Мельбурнское радио сообщает, что за

бастовка трамвайщиков в Мельбурне 
(Австралия) продолжается уже четвер
тую неделю В ней участвует около 
4.800 членов союза трамвайщиков.

* * *
В Оттаве (Канада) происходит секрет

ная конференция, на которой, как со
общает оттавская газета «Джорнэл»',- 
присутствуют американские, английские 
и канадские знатоки Арктики, а также 
«специалисты» по вопросам бактериоло
гии, химии, радарным установкам.

(ТАСС).
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